

nss 385  
366/1264  
c.1

Miércoles 31 de Marzo de 1915

Un Reportaje al Aire Libre

Hacia más de una hora que recorría el centro en busca de algún político a quien hacer un reportaje, cuando un banco de la plaza, medio oculto entre las sombras, empezó a ofrecerme asiento en forma demasiado insinuante para ser desoido. El encanto y la soledad del sitio, me hicieron reflexionar que el borracho del cuento, esperando tranquilo el pasaje de su casa para poder entrar en ella, era harto más filósofo que muchos periodistas que buscan en días de calor una víctima de sus indiscreciones.

La Providencia, que cuida a los borrachos, debió agradecer mis reflexiones.

Frente a mi, una silueta blanca y cuadrada avanzaba marcialmente con el sombrero en la mano.

-Amigo, es preciso luchar contra el cohecho... un hombre joven, como Ud., no debe permanecer inactivo.

-Señor, yo trabajo... trabajo por hallar una persona a quien entrevistar sobre la próxima lucha....

-También yo tomaré parte en ella.

-¿Como candidato?

-No; como Pontífice del Dios Aire y Puro, y Jefe de la Liga contra el cohecho, y de Los Amigos del Arbol.

-¿Ya ha empezado sus trabajos?

-Por supuesto. Ya me han pedido algunos bombines.

-¿Para qué?

-Para refrescar la cabeza de algunos convencionales que andan sumamente acalorados con la elección de candidatos. También la coalición me ha pedido varias corrientes de aire puro, ...creo que son para torcer a los demócratas. Con el Partido Radical si que no he podido hacer negocio.

-¿Por qué? Pontificia Universidad Católica de Chile

-Rechazan al Dios Aire, sin motivo... tal vez por razones de programa. No importa; siempre habrá quienes me pidan corrientes y bombines.

-¿Y la Liga contra el Cohecho?

-Mal, muy mal; ninguno de los partidos solicita hasta ahora sus servicios.... Y no hay razón. ¡Trabajan todos muy bien! Para que Ud. se convenza, no tiene más que mirar este gráfico. Esta línea que sube y sube indefinidamente, es el cohecho. Pero esto tiene una explicación clara: la indiosincracia media produce cierta flexión de carácter intrínseco que lleva el exponente metódico de la línea transversal, y reacciona en forma refleja encarando el problema de las razas....

-Perdón, Almirante.... ¿Y quién será a su juicio, el futuro presidente?

-Ya se lo he dicho. En líneas generales, el que compre menos votos, aspire más aire puro y se suba a los árboles....

-¿Cómo?

-Y se suba a los árboles con más proligidad para cuidarlos y regarlos....

-¿No tiene Ud., como los demás entrevistados, algún candidato "in peto"?

-Dos: el coronel Moore y el doctor Fernández Peña....

Una voz ronca, salida de entre una barba negra y enmarañada, cortó la conversación: el propio doctor tenía la palabra.

-¡Adulador; ¡Adulador; ¡No hables de mi candidatura y vamos a tomar una copa;

Al oír la invitación del doctor Fernández Peña, comprendí que soñaba.

El Dios Aire Puro, más juguetero que de costumbre, sacudía las hojas de los árboles.